

Convé que despertem nostres energies que durant tant temps estaban adormidas. ¿Quin católich se mantindrà impasible y no se sentirá ferit al veurer los atachs que continuament está sufrint aquella en cuails brasos ha vist per primera vegada la llum y á la sombra de la cual ha arriuat al seu complert desenrotllo, alimentat per la sua saludable sava? No devem permanceixer ab sanch freda al veurer insultada y escarnida la santa Esglesia; hem de demostrar que som verdaders fills de tan santa Mare y que de veras aburrim á aquells que com fills espúris permeten insultarla sens emplear medis per defensarla de sos escarnidors.

Cuant aixó siga, será un fet el periodisme católich y quedará esfonsada la premsa liberal que es la llevar de nostres mals, porque ho es d' els de nostre santa Mare l' Esglesia católica. Del contrari, el liberalisme arribará al fi del camí que ja fa temps segueix á la persecució mansa ó á la Juliana qu' acabará, no ab la fé com voldria, porque es indestructible, pero si ab els saludables efectes que ha de produir en nostres ánimas.

M. Q. y G.

Nota Agrícola

¡DICHOSO LABRADOR!

¡Dichosos los labradores si saben apreciar las ventajas de su condición.

Virgilio.

La generalidad de los labradores no están satisfechos de su oficio; ni es el labrador considerado y estimado como merece, debido á que el labrador no sabe conocer y apreciar su dicha y su dignidad, y á que los gobiernos y demás clases de la sociedad no honran y protegen como deberian á la noble y digna clase agrícola. La agricultura posee los más antiguos títulos de nobleza, inscritos en la primera hoja de los archivos del género humano y digna de fijar la atención del legislador, del filósofo y del economista.

De todos los oficios ejercidos por el brazo del hombre, y de todas las artes cultivadas por su inteligencia, la agricultura ha sido el único trabajo divinamente impuesto al rey de la creación.

Si, la primera profesión humana fué la agrícola; luego si la antigüedad del título supone mayor nobleza, ninguna aristocracia tan antigua como la del labrador. Cuando Dios creó al primer hombre, no le dijo, tu serás soldado ó magistrado, filósofo ó diplomático, comerciante ó industrial; sino que le dijo: tu serás agricultor. Leemos en efecto en el Génesis, que colocó á nuestros primeros padres en el jardín del Edén, para que lo cultivasen. No contento de hacer de la agricultura la primera ocupación del hombre, Dios se dignó dar muchas reglas y consejos sobre agricultura como vemos en la Sagrada Escritura, y si abrimos el Evangelio quedaremos agradablemente sorprendidos al ver las numerosas enseñanzas que saca de la agricultura: la manera de escuchar la palabra de Dios; en la manera de sembrar el grano; la dificultad de extirpar los defectos en la imagen de la cizaña; el hacer buenas obras á ejemplo del árbol que produce buenos frutos; la higuera seca como ejemplo de egoísmo, y la magnificencia de las flores como demostración de su Providencia. Cuando nos habla de aquel hombre que se excusa con que ha de ir al campo á probar dos bueyes que ha comprado, se refiere á aquellos necios que pasan mucha pena por sus bestias y campos y descuidan la salvación de su alma y los bienes eternos; y cuando nos habla de aquel que pone la mano en el arado y mira detrás, nos previene contra las débiles resoluciones, la falta de energía y constancia que tanto abunda, por desgracia.

En medio de las numerosas distracciones del campo, la contemplación de los labradores ha de interesar vivamente al hombre pensador y observador, pues los labradores son el complemento de la naturaleza, los cooperadores de Dios en el vasto campo de la creación. ¡Cuán bello y admirable es el contemplar ese ejército de labradores robustos é infatigables! Cada uno de estos soldados pacíficos va armado con un instrumento: arado, azada, hoz etc. Los campos, los bosques, las viñas, los huertos, los prados

reciben su visita en épocas determinadas y son el teatro de sus penosos bienes que agradables trabajan; unos labran la tierra y le confían las semillas; otros podan é injertan árboles ó cogen de ellos los frutos; unos riegan las legumbres, otros siegan los trigos, otros vendimian las uvas, todo actividad, vida y movimiento. Acercuemonos á ellos y entablemos conversación. ¡Qué agradable es hablar con los labradores que respiran franqueza, sencillez y bondad! Con cuánto gusto dejan por un rato las herramientas del trabajo para hablarnos del tiempo, de las mieses, de las tierras, de los frutos y de su ganado! Escuchémosles, que pueden enseñarnos muchas cosas, pueden darnos muy buenos consejos y tienen un criterio muy claro, más claro y práctico que muchos sabios, sobre muchas cosas; solo les falta instrucción agrícola y asociación; con ellas y siendo buen cristiano, es dichoso el labrador!

¡Dichoso labrador!

Es para tí la noche silenciosa
Muy quieta y reposada
Y descansas con paz santa y dichosa
Y el alma sosegada.
Te brinda con halagos la fortuna
Si atiendes á tu oficio,
La ocasión aprovechas oportuna
En propio beneficio.
Si á cada planta das tierra apropiada
Con nuevos adelantos
Y razonables que á la ciencia agrada,
Y forma sus encantos.
Manantial verdadero de riqueza
Y del mundo sustentó
Le da al hombre vigor y fortaleza
Alegria y contento.
Util industria, profesión honrada
De todas la primera
Mas ahora al olvido relegada
Y al dolor, la postrera!
Si, labrador, cultiva tus barbechos
Tus campos y heredades
No te alucinen los brillantes hechos
De las grandes ciudades,
Tu espíritu en el campo embalsamado
Renace á nueva vida
Cuando aparece bello, hermozeado
En la estación florida.
Aquí gozas de paz, tranquilidades
Sano de cuerpo y alma
Vives, y en tus penas y ansiedades
Encuentras dulce calma.

JOSÉ ROSÉLL.

REMITIDO

Figueras 26 de Febrero de 1907.

Sr. Director de LA DEFENSA
Presente.

Muy señor mío, de toda mi consideración: Ruego á V. se sirva mandar insertar las presentes líneas en el periódico de su digna dirección, para dar público testimonio de mi reconocimiento hacia la importante Sociedad «La Catalana», aseguradora del edificio y pastos en él contenidos y destruidos por el incendio ocurrido en la madrugada del 20 del actual, pues con una actividad digna de todo encomio, ha procedido al reconocimiento y tasación de los daños que han correspondido indemnizarme por el expresado siniestro á mi completa satisfacción, considerando un deber de justicia el hacerlo así constar, si que también al buen celo y equidad demostrados así por el perito de la Sociedad D. José Plantada, distinguido arquitecto barcelonés, como por el dignísimo representante D. Salvador Bosch y Roig, á los que muy particularmente, hago extensiva mi gratitud.

Anticipándole, señor Director, las más expresivas gracias, quedo de usted, efectísimo s. s.

q. s. m. b.
JOSÉ AROLA

Extranjeras

En los primeros días del mes próximo, el cardenal Richard tomará posesión del nuevo arzobispado de París. Se instalará en la parte derecha del Palacio, que tiene su fachada en la calle de Borgofia y en la cual habita el coadjutor monseñor Amette.

Dicen de Tokio que el presupuesto del Estado japonés para 1907 presenta un

déficit de dieciocho millones seiscientos mil libras esterlinas (465 millones de francos), que se debe principalmente á un exceso de gastos representados por los intereses de las deudas contraídas á consecuencia de la guerra y de algunos empréstitos temporales.

Apesar de esto, en el presupuesto de ingresos no figura ningún recurso extraordinario, lo que hace poner un déficit flotante anual de dieciocho millones de libras que se prolongará por largos años.

Sin embargo, teniendo en cuenta, el extraordinario desarrollo del Japón desde la guerra con China, y el estado floreciente de su comercio é industria, no hay motivo para ser excesivamente pesimista.

Comunican de Londres:

Que la medida propuesta en el discurso del trono en el sentido de otorgar al pueblo irlandés mayor participación en sus asuntos interiores, considérase como sinónimo de la autonomía. M. Birrel que en virtud de la reciente modificación ministerial, se ha encargado de la dirección de los asuntos irlandeses, ha declarado que, á su entender, solo el establecimiento de una cámara legislativa, independiente en sus funciones, podrá tranquilizar los ánimos en la isla descontentadiza.

Así es como el gobierno actual, ha restablecido la política del *Home Rule*, política que desde 1885 viene siendo causa de división en las filas liberales y origen de sus mayores fracasos.

Leemos en una correspondencia de Viena:

Seguramente interesará á los españoles la noticia de que los fabricantes de tapones austro-húngaros han resuelto, en una reunión que tuvieron en Praga el 15 de este mes, elevar en un 15 por 100 el precio de los tapones y de los artículos de corcho, influyendo la resolución en el curso desfavorable del cambio sobre España y Portugal y en haber aumentado de una manera muy sensible el consumo del corcho en Italia y en América.

Según las previsiones de un astrónomo célebre, la tierra debe cruzarse próximamente con un cometa, cuyos verdes reflejos parecen esconder siniestros presagios.

No es posible precisar, según el mencionado astrónomo, cuales serán las consecuencias del encuentro, pero teme que, al atravesar nuestro planeta la cola del astro cobelludo, toda la atmósfera terrestre se incendie.

El encuentro debe efectuarse después del 15 de Marzo, y el punto en que se dejarán sentir más sus efectos, á juzgar por la predicción, es el mar Mediterráneo, y más especialmente sus costas europeas del Oeste.

En la Cámara de las comunes (Inglaterra), M. Eresett ha propuesto una enmienda declarando que, en interés de la religión y de la nación, conviene proceder á la separación de la Iglesia nacional.

M. Borrel ha dicho que no considera necesario el sostenimiento de la Iglesia nacional; pero que deja el asunto á resolución de la Cámara, pues el gobierno no quiere contraer responsabilidad alguna en este asunto. La enmienda de M. Eresett ha sido adoptada por 198 votos contra 50.

Las conferencias que da Julio Lemaître en París, siguen llamando extraordinariamente la atención, demostrando al público que le escucha la honda impresión que le causan los argumentos empleados por el orador para dejar bien probado quien fué Juan Jacobo Rousseau y hacer resaltar la triste figura de aquel hombre, que fué uno de los que dieron vida á la Revolución francesa.

No es posible realizar con mayor elocuencia, con más ingenio y más acerada y al propio tiempo más delicada frase, el trabajo que lleva á cabo Lemaître de destruir las ideas y las obras de un personaje, de un escritor que, como Rousseau, ejerció en su época muy funesta influencia y vertió conceptos que han servido de guía al socialismo actual. Los que admiran al filósofo ginebrino, y

consideran lo que propagó como origen de las pretendidas ideas que hoy se sostienen de justicia, de libertad, de renovación social, están furiosas al ver derribado á su ídolo, y esto es causa de que entre partidarios y enemigos de las ideas socialistas, se entablen ardientes polémicas, en las que se llega hasta el insulto.

El *Times*, y otros varios diarios ingleses se regocijan de la constitución del nuevo Gobierno del Traansval, afirmando que supone la convivencia de las agrupaciones africanas é inglesas reunidas.

X.

GACETILLA

Para dar cabida al hermoso artículo que va en la «Nota Agrícola» retiramos la 4.ª de las *Llisons del camp*, que correspondía á la de hoy, y que insertaremos en la próxima.

Los alumnos del Seminario-Collegio de Nstra. Sra. del Collell celebrarán el jueves próximos la festividad de Santo Tomás de Aquino, con solemnes funciones religiosas y actos literario-artísticos, cuyo escogido programa, que agradecemos, hemos tenido el gusto de recibir.

Nuestro particular amigo don Lorenzo Dolset, ha pasado por la inmensa pena de perder á su buena madre, que murió en la noche del sábado próximo pasado, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

El entierro verificado el domingo testimonió á la familia el aprecio general en que es tenida, pues fué numerosa la asistencia.

Enviamos el pésame á los Sres. Dolset y encarecemos á los amigos tengan presente en sus oraciones el alma de la finada.

(R. I. P.)

A pesar del veto puesto por Rodrigo Soriano, el Arzobispo de Valencia ha vuelto á hacerse cargo de su diócesis sin que, como preconizara el falso profeta radical, se haya derramado una sola gota de sangre en la hermosa capital del Turia.

En un telegrama que el corresponsal de *Heraldo de Madrid* en esta ciudad dirige á aquel periódico, se dice que el banquero D. Carlos Cusi y Mi-quelet, presentará su candidatura para diputado á Cortes por el distrito de Vilademuls.

En dicho telegrama se afirma que puede darse por asegurado el triunfo del Sr. Cusi; pero no obstante las muchas simpatías con que cuenta el presunto candidato y haber sido aquel distrito féudo del canalejismo, parecemos que *Giralet* ha padecido una equivocación porque el triunfo de nuestro vecino es muy dudoso.

La conferencia que en la Cámara Agrícola Oficial del Ampurdán se dará el próximo miércoles, á las nueve de la noche, correrá á cargo de D. Joaquin de Quintana, quien desarrollará ampliándolo, el tema ya tratado en conferencia anterior sobre *Enseñanza Agrícola*.

Hoy debe tener lugar en Canet de Mar, á las 4 de la tarde, un mitin de propaganda católica.

LA DEFENSA en, la imposibilidad material de asistir al acto, envía desde sus columnas la felicitación más entusiasta á sus organizadores, y se adhiere á las conclusiones que se formulen.

Durante la anterior semana, han visitado nuestra redacción el *Boletín de la Sociedad Económica de Amigos del País de Gerona* y *El Eco de Badalona*.

El ilustrado y caritativo P. Valdés, obispo muy digno de Salamanca,

ha invertido 100.000 pesetas en cancelar las hipotecas que gravaban las fincas de modestos propietarios de su diócesis, que habían caído bajo las garras de la usura ó los rigores del Fisco.

La prensa sectaria, dando una vez más prueba fehaciente de su parcialidad, no da cuenta de este rasgo hermosísimo de caridad cristiana.

Ajustándose á las conclusiones de un informe de la Academia de medicina de Barcelona, se ha publicado una Real orden prohibiendo para lo sucesivo el cultivo del arroz en el Bajo Ampurdán, como medio de acabar con el paludismo, que tantos estragos ha causado y causa en dicha comarca.

Acompañado del cura-párroco de Vilamacolum, regresaba el sábado último, desde la estación de San Miguel de Fluviá á su casa, el alcalde de aquel pueblo D. Francisco Geli Batlle, y desde un paraje oculto le hicieron dos disparos de arma de fuego, perforando una bala la capota del carruaje en que iba el Sr. Geli.

Al notar los agresores que no habían hecho blanco, se dieron á la fuga abandonando en el lugar del suceso tres escopetas que juntamente con la denuncia fueron entregadas al juzgado de instrucción de esta ciudad.

Como presuntos autores de tan cobarde atentado, han sido detenidos los vecinos de Vilamacolum Jaime Saguer Pagés y Joaquín Aloy Ferrer quienes conducidos por la benemérita, ingresaron en la cárcel del partido, siendo elevada á prisión sin fianza su detención.

Ha sido nombrado para el mando de la comandancia de Carabineros de Gerona, con residencia en esta ciudad, el teniente coronel D. Alvaro Bonet y Agustín.

En sustitución de los Sres. Cuevas y Pérez de Roca, han sido nombrados jefe de vigilancia de la frontera é inspector de Port-bou respectivamente don Arturo Guillen, inspector de primera clase que era en Gerona, y D. Santiago Giró.

Los agentes de vigilancia de La Junquera, detuvieron, como sospechosos, á unos sujetos llamados Juan Vicente, Antonio Sendra, Ramón Pallarols y Juan Vivet, y por los objetos que la guardia civil encontró en su poder, parece que deben ser los autores del robo con escalo perpetrado en el balneario de Nuestra Señora de las Mercedes, situado en la carretera de Madrid á Francia, cerca del puente de Capmany.

Ha fallecido tras larga y penosa enfermedad, habiendo recibido los Santos Sacramentos, doña Ursula Vilar, esposa de nuestro querido amigo y correligionario el reputado escultor marmolista de esta ciudad, D. Juan Guiu.

El entierro, verificado el martes, fué por lo concurrido una verdadera manifestación de duelo, por las muchas simpatías generales que disfruta su familia.

Al dar al amigo Guiu y á sus apreciables hijos nuestro pésame, pedimos á Dios les conforte con Santa resignación cristiana y á todos nuestros amigos rogamus no olviden en sus oraciones el alma de la difunta.

(R. I. P. A.)
El Sr. Monegal ha dicho en su periódico y á cuantos le han preguntado sobre el asunto, que su censurable campaña contra el Instituto iba dirigida al Sr. Bofill y nunca al ilustrado claustro que le merecía (como debe merecer á toda persona digna) las más altas consideraciones por su ilustración y honradez.

Mas, aunque con los hechos ha demos-

trado todo lo contrario, esperamos que ahora, terminadas sus diferencias personales con el Sr. Bofill, no se dejará llevar como juguete por los enemigos de nuestro primer centro docente, que son sectarios subvencionados por el extranjero ó maestros de colegios particulares que en el cambio del Establecimiento por una Escuela de... aunque fuera de baile y canto ven asegurado el comedero.

Los enemigos de la Solidaridad van propalando la especie de que el señor Salvatella presentará su candidatura por Barcelona, que ellos tendrán un candidato de altura y que luchará también por este distrito un monárquico conservador.

Lo primero, además de falso es absurdo, porque, á pesar de nuestras diferencias con él, reconocemos en el señor Salvatella dotes de caballerosidad que le impiden inferir una ofensa semejante al distrito que le eligió, aprobó ha pocos días su conducta parlamentaria y le aseguró sus votos, su nuevo triunfo. Lo segundo es cierto que existe en el pensamiento de los lerrouxistas; pero ¡están verdes! Y lo tercero no pasa de ser una insinuación de los que, en su afán de aplastar al enemigo, verían con gusto la presentación de un tercero en discordia, por cuyo triunfo sacrificarían una vez más sus ideales republicanos.

Por nuestra parte veremos con gusto que la elección recaiga en persona que se interese por el bien del distrito.

Los Sres. D. Juan M.^a Bofill y don José Monegal y Ramis, directores respectivamente de los periódicos locales *El Ampurdanés* y *El Combate*, han dado por terminadas sus diferencias personales, en el acto de conciliación que celebraron el lunes último en el juzgado municipal.

Tras dos largas horas de sesión, que amenazaba ser permanente, porque el señor Bofill, á modo de reconvención, quiso hacer constar en acta un número muy considerable de sueltos injuriosos insertos en *El Combate*, y aprovechando los momentos de descanso concedidos por el Sr. Juez, los hombres buenos propusieron las bases de conciliación, que fueran aceptadas por las partes, dándose por conciliadas.

En virtud de este acuerdo, el Sr. Monegal retiraba la demanda que motivaba aquel acto y ambos renunciaban al derecho que pudiera asistirles para incoar procedimiento por todo lo que hasta la fecha se llevaban dicho de malo en sus respectivos periódicos. Vamos, como si se dijera que hasta el día darían por no publicados *El Combate* ni *El Ampurdanés*, porque no cabe selección entre lo bueno y lo malo—á no ser entre lo peor y lo pésimo—en los escritos de los contendientes.

El Sr. Bofill, al relatar el hecho con una imparcialidad que le honra, se abstiene de hacer comentarios en el último número de su periódico.

Y hace bien; porque unos dicen que la avenencia llegó por *mieditis aguda*, otros, por evitarse gastos, muchos porque dudaban que, de no volverlos á repetir por milésima vez, no encontrarían dictérios y frases duras que aplicarse mutuamente, por haber agotado ya todos los vocabularios del mal gusto...

Sean, empero, cualquiera los móviles que le han impelido á la conciliación, celebramos sinceramente que se haya puesto fin á un estado de cosas que no honraba á Figueras, porque no es honroso para un pueblo sostener y alentar á una prensa que sea por apasionamiento político, ó bien por odios personales, llegó á dejar de ser barómetro de cultura. En la reseña que del acto hace el se-

ñor Bofill en *El Ampurdanés* último, se dice: «cuando se habla á nuestra razón y á nuestros sentimientos, somos razonables y transigentes como el que más». Esto mismo desearíamos que afirmara *El Combate* en su número de hoy y que al par del Sr. Bofill hiciera el Sr. Monegal, y lo mantuviera firmemente, el propósito de que no se reproduzcan jamás entre ellos esas diferencias personales, que tan mal hablan de su ilustración y de su reconocida cultura.

Si el autor del suelto que publica *El Combate* en su último número, poniendo en duda el paradero de la máquina neumática de nuestro Instituto, hubiérase tomado la molestia de preguntarlo á D. Santiago Biosca, dueño del almacén de instrumentos de precisión, establecido en la Rambla de Santa Mónica, junto al Teatro Principal de Barcelona, no hubiera inferido una nueva ofensa á personas dignísimas, poniendo una vez más en evidencia la mala fe y reas intenciones con que procede cuando al Instituto se refiere.

Del resultado del acto de conciliación celebrado el lunes, juzgan muchos que con la avenencia de los señores Bofill y Monegal, quedarán definitivamente terminadas las campañas de mútua difamación que sostenían *El Ampurdanés* y *El Combate*, y que en lo sucesivo podrán cojerse esos periódicos sin el auxilio de las tenazas. Pero esto no deja de ser una ilusión, desgraciadamente.

No dudamos de la buena fe de los contendientes, es más, creemos firmemente que sus propósitos son sinceros y que por parte de ellos no se reproducirán las diferencias que les tenían tan distanciados más personal que políticamente.

Sin embargo, la paz actual no será más que una tregua; la lucha se entenderá nuevamente y con mayor encarnizamiento, porque las injurias y calumnias no han sido borradas á satisfacción y, aunque perdonadas, quedan en pie.

Además, no se ha curado el mal en su raíz. Los Sres. Monegal y Bofill no hacen negocio del periodismo porque tienen profesión conocida; pero el primero tiene un compañero que no le apartará jamás del mal camino, porque «El Combate» es para él un negocio redondo: dinero en abundancia, fama inmerecida; medio de propaganda de sus ideas (?) religiosas etc.

Si, pues, se desea que la paz sea duradera, real y no ficticia, es absolutamente necesario que cesen de una vez de ser los de la *Xanfaina* siervos de los opulentos señores de las calles Nueva y Pedro III.

Hoy, domingo, á las 7 y media, en la capilla de Nuestra Señora de los Dolores, habrá Misa de comunión general, con plática preparatoria, para los Ejercicios espirituales que empezaron el domingo último.

El martes en la tarde, recibió el señor Bofill un telegrama, con respuesta pagada, expedido desde La Junquera por un su amigo, requiriendo con urgencia su presencia en Agullana.

Sospechando el señor Bofill que se trataba de una broma, escribió una carta á su amigo, firmante del telegrama, quien á correo vuelto le contestó que ni era suyo el despacho, ni había estado en La Junquera ni en Agullana, era necesaria la presencia del señor Bofill.

El Juzgado de instrucción entiende en el asunto para averiguar si se trata de una broma pesada ó de un delito.

El Rdo. Jaime Corominas, coadjutor de S. Jordi Desvalls ha sido nombrado capellán de Hermanas de Pala-

frugell, pasando á sustituirle el reverendo Francisco Santa-eulasia y Fageda. El Rdo. José Puigdevall coadjutor de Eiers ha sido nombrado economo de Tallada.

El miércoles festejarán los alumnos del Seminario de Gerona al Angélico maestro de las Escuelas S. Tomás de Aquino con comunión general por la mañana, con plática preparatoria: á las 10 oficio solemne, interpretándose por el «Orfeo Mariá» del Seminario la misa *Brevís* de Palestrina, panegirizando al Santo el Dr. Federico Dalmau, catedrático del Seminario. Por la tarde tendrá lugar la velada literario-musical en la que tomarán parte alumnos distinguidos de este establecimiento docente.

Para dar cabida á otros originales de mayor interés retiramos del número presente las *Martingalas*, ya compuestas, y el *Picardol* escrito para el mismo.

«**Confidencia de Mosen Alcover**» sobre los deberes de los católicos en las presentes circunstancias, pronunciada en el Comité de defensa social.

Folleto de alta actualidad. De venta en la imprenta de este periódico.

MERCADO DE FIGUERAS

	Precios.
Trigo, cuartera.	16'50
Mezcladizo.	
Cebada.	8'25 á 8
Avena.	7 á 6
Maíz.	13
Habichuelas.	32 á 31
Caragirates.	30 á 29
Habas.	14 á 13'75
Habones.	15 á 14'75
Arbejas.	12'50
Garbanzos.	34 á 32
Patatas, carga.	24 á 23
Aceite, mayal.	15 á 14'75
Tocino, los 10 kilos, peso vivo.	15 á 14'50
Patos, par.	9 á 7
Gallinas.	9 á 7
Pollos.	5'50 á 3'50

Figueras, 28 de Febrero de 1907.

Boletín religioso

Santoral
4 Lns. Sis. Casimiro rey y Adrián.
5 Mar. El bto. Nicolás Factor cf.
6 Miér. S. Olegario arz. y S. Marciano.
7 Juev. Sto. Tomás de Aquino.
8 Viej. S. Juan de Dios fr. y Sta. Erenia mr.— B.P. en S. Juan de Dios. — Abst. carne.
9 Sáb. S. Paciano ob. de B^a. y Sta. Francisca vda.
10 Dom. IV de Cuaresma. S. Melitón y cps.— márs. An.

Cultos
que se celebrarán durante la semana próxima en las Iglesias siguientes:

Parroquial de San Pedro
Esta tarde, á las 3, empezará la función con el rezo del Santo Rosario, mes de San José y Via-Crucis, terminando con el sermón de despedida de los Santos Ejercicios.
Desde el lunes próximo, empezará la función á las 6 y media de la tarde, con rosario, meditación y sermón todos los días por el P. Fr. Diego de Barcelona, capuchino.
Ntra. Sra. de los Desamparados.
Desde el día 3 al 16 CUARENTA HORAS. Exposición: los domingos á la 1 y media. Los demás días á las 4. Reserva: todos los días á las 6 y media.
Ntra. Sra. de los Dolores
Todos los viernes de Cuaresma Estación del *Via-Crucis* á las 4 de la tarde.
San Antonio
MARTES: Dedicado á San Antonio. Misa y meditación á las 7.

RELACION de las Defunciones, Nacimientos y Matrimonios de la semana anterior, según datos del Registro Parroquial.

Defunciones
Teresa Vives y Fortuny casada 70 años.
José Albert y Xañet viudo 84 años.
Miguel Bosch y Malet 79 años.
Manuela Lacasa y Font casada 47 años.
Ursula Vilar y Estarriol casada 51 años.
Ana Portell y Lloveras viuda 65 años.
Juan Lizandra y Sans viudo 66 años.
Nacimientos
Francisco Serradell y Cirera.
Carmen Fariñas y Viarnés.
José Maria Perxas y Dalfó.
Aurelia Crusellas y Pañella.
Matrimonios
José Puig y Fujadas con Adela Carbona y Busquets solteros.
Constancio Carías y Geli con Rosa Guanter y Padern solteros.
Imp. Matas y C.^a—Pep, 5.—FIGUERAS.

Cámara Agrícola Oficial del Ampurdán.

EXPOSICIÓN PERMANENTE

Calle de Cervantes, 53, bajos.

Abierta todos los días de 9 á 12 de la mañana y de 1 á 5 de la tarde.

VENTAS: Abonos y Semillas de todas clases.
Azufres y Sulfatos.-Arboles y arbustos.
Incubadoras.--Gallineros.--Telas metálicas.--Ferretería.
Máquinas agrícolas.--Arcas y básculas
Objetos de Arte y Cerámica etc.

La Cámara se encarga de proporcionar á los Sres. Socios todo cuanto les convenga y de primera mano, cualquiera que sea el país de su procedencia.

RELOJERIA Y PLATERIA

DE

Juan Varela

Se hacen composturas de todas clases, garantizadas.

Se compra oro y plata

Calle de Perelada, núm. 5.

FIGUERAS.

CRÉDITO IBÉRICO

Sociedad Anónima de Seguros Mútuos

DOMICILIADA EN BARCELONA:

CALLE DE ESCUDILLERS, 5, 7 y 9.

Préstamos; Seguros sobre la vida;
 Constitución de Rentas Vitalicias;
 Constitución de un dote para los hijos,
 de un capital para establecerse,
 para la redención del servicio militar;
 Seguros contra accidentes vitales; etc.

Delegado en Figueras:

D. Luis Maria Jordi y Alvarez.

EL ARTE

Grandes talleres de Estatuaria Religiosa

en pasta, madera artificial perfeccionada, materia superior á todas las hasta hoy conocidas.

M. Cuellar. OLOT (Gerona)

Las imágenes se servirán de todos tamaños, clases y precios.

Detalles, catálogo y cuantos datos interesen, pidanse al Representante en Figueras, Imprenta Matas y Compañía, Pep, número 5, (antes Aviñonet.)

ENCARGOS "EL RAYO"

Prontitud y Economía.

Salen los dos hijos Llaurado, diariamente para Barcelona en el tren expreso de las 4 de la mañana. El uno regresa en el tren correo de las 7 y media tarde, y el otro en el expreso de las 9 y media noche.

Los encargos se reciben diariamente, y si son muy convenientes, pagando el exceso se recibirán á la 1 de la tarde.

Se reciben encargos para Gerona, Barcelona y viceversa, y se combinan con otros recaderos á Provincias.

S, Llauradó, calle de Perelada, 22'
FIGUERAS.

En Barcelona, calle Rech, 41, y El Gallo Morón Rambla Centro, 9.

DEPOSITO en ésta, PABLO GELART, Farmacia del Hospital.

Cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, en toda clase de afecciones de dichos órganos, aunque tengan 30 años de antigüedad sus padecimientos.

ELIXIR SAIZ DE CARLOS



La Catalana

Compañía de Seguros contra incendios, rayos y explosiones establecida en BARCELONA

Rambla de Cataluña, 15. Edificio de su propiedad.

Garantías:

Capital, VEINTE millones.
Reservas, OCHENTA millones.

Fondos colocados en inmuebles y valores de superior garantía.

Presidente, *D. Casimiro Girona.* = Director, *Don José Maria de Delás.*

Delegación del Distrito:

Salvador Bosch y Roig

PERITO-PROFESOR MERCANTIL

calle de la Muralla, núm. 7, principal.—FIGUERAS

Consultas y Peritaciones Mercantiles y arreglo de libros de comercio



EL MODERNO ACETILENO

Hojalatería

=DE=

Silverio Navarra.

Especialidad en Gasómetros, Lámparas y Faroles para Carruajes.



Lámpara sobre mesa, niquelada, 10 ptas. una.

Id. suspensión id. 6 id. id.

Carburo, Mecheros y demás accesorios para el gas y acetileno.

Calle de Perelada, núm. 7;

Sucursal: calle de Lasauca, 10.

FIGUERAS.

Escuela Práctico - Mercantil

calle de la Muralla, núm. 7, FIGUERAS

fundada en 1884 y dirigida por

D. Salvador Bosch y Roig

Perito-Profesor Mercantil, Profesor del Instituto de esta ciudad

Enseñanza moderna, rápida y completa de *Cálculo Mercantil.*—*Teneduría de Libros.*—*Reforma de letra.*—*Correspondencia y prácticas de escritorio.*—*Idiomas.*

Terminados los estudios se expide á los alumnos el correspondiente *Diploma.*

Las clases funcionan todo el año y puede el alumno dar principio á sus trabajos cualquier día del mes, sin que esto le perjudique lo más mínimo en sus intereses. *Hora especial para señoritas.*

La *Escuela Práctico-Mercantil* facilita colocación en el comercio á todos aquellos de sus alumnos que se distinguen por su buena conducta y aprovechamiento.

Consultas y peritaciones mercantiles, inspección, reconocimiento y redacción de documentos de comercio y arreglo de libros de contabilidad.

Latonería y Fundición de Bronce y otros metales

—DE—

Baudilio Codereh.

Bombas y toda la instalación para agua y gas, aseguradas por 3 años. Capuchones, (camisetas) para mechero incandescente á 0'55 pesetas suelto, y 0'60 pesetas colocados.

Precios sin competencia.

Especialidad en grifos (aixetas) para vino, agua y vapor, y piezas fundidas y torneadas para toda clase de maquinaria.

Objetos de bronce para el culto

Calle de Perelada, número 26
FIGUERAS.



V. da de Juncosa

Calle de Vilafant, núm 42.

Figueras

Alquiler, compra y venta de muebles de todas clases.



Establecimiento Agrícola de Figueras

19, Calle de Besalú, (hoy calle de Juan Matas), 19.—FIGUERAS

Director, Rosendo Montada Perito-Agrícola

Abonos Químicos

Unica casa en Figueras, debidamente arreglada según los adelantos que la CIENCIA AGRICOLA exige.

Comprad á primera mano

No debeis comprar á revendedores